



COLUMNAS INVITADAS

# Omar García Harfuch: un enlace confiable en la cooperación bilateral

Medios estadounidenses destacan las capacidades y compromiso del secretario de Seguridad para enfrentar uno de los problemas más álgidos de la agenda nacional, así como de la bilateral, de manera relevante en el combate al tráfico de drogas



El Heraldo de México

**Sergio Mayer**  
@SERGIOMAYERBRETÓN



En el transcurso de esta semana, el diario estadounidense The New York Times destacó el trabajo realizado en poco más de un año por el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, en la recuperación de la seguridad ciudadana en nuestro país y, de manera relevante, en la cooperación bilateral con las autoridades de los Estados Unidos de Norteamérica en el combate al narcotráfico.

Se destacan, entre otros avances, la detención de más de 38 mil 700 personas por delitos de alto impacto, así como la destrucción de mil setecientos laboratorios de drogas, a partir del fortalecimiento de las acciones de inteligencia en las investigaciones, mejorando la confianza en los elementos policiales, así como de la Fuerza Armada Permanente que suman esfuerzos en el combate a la inseguridad.

Medios estadounidenses destacan las capacidades y compromiso del secretario de Seguridad para enfrentar uno de los problemas más álgidos de la agenda



nacional, así como de la bilateral, de manera relevante en el combate al tráfico de drogas.

La reorientación de la política de seguridad en el marco de la Estrategia Nacional de Seguridad Pública ha permitido transitar hacia una relación de mayor confianza, la cual es recomendable ampliar y consolidar en los próximos años, en beneficio de ambas naciones.

Cabe destacar también los resultados en el ámbito nacional: la disminución de los delitos de alto impacto, el homicidio doloso en un 37 por ciento, el feminicidio, el robo de vehículo con violencia y la reducción reciente en el delito de extorsión, a partir de la implementación de la Estrategia Nacional en la materia y, como parte de ésta, la aprobación del Acuerdo Nacional contra la Extorsión el pasado 11 de diciembre por la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y los gobernadores de las 32 entidades federativas, en el marco de las cuales se han dado resultados importantes con la detención de más de 600 personas vinculadas a



este delito en 22 estados, representando un avance sostenido en la pacificación del país.

Valoramos la confianza a Omar García Harfuch por parte de las autoridades estadounidenses sustentada en resultados, la cual también se corresponde en los tres ámbitos de gobierno de nuestro país y de manera relevante entre la ciudadanía.

Reconocemos también por supuesto la actuación de nuestra Fuerza Armada Permanente, de los secretarios de Defensa Nacional y de Marina, General Ricardo Trevilla Trejo y Almirante Raymundo Pedro Morales, respectivamente, así como a los elementos policiales, militares, marinos y Guardia Nacional.

Un reconocimiento a todos ellos, de manera sensible a quienes han ofrendado su vida en esta causa.

Aún queda mucho por hacer para seguir debilitando a las organizaciones de la delincuencia organizada y común y recuperar la paz en nuestro país, por lo que



debemos apoyar a nuestras autoridades competentes y fortalecer la cultura de la denuncia.

Refrendo mi compromiso para seguir contribuyendo a recuperar la seguridad y la paz en nuestro país, desde las comisiones ordinarias de Seguridad Ciudadana, de Defensa Nacional y de Justicia.

**POR SERGIO MAYER BRETÓN  
DIPUTADO DE MORENA  
@SERGIOMAYERB**

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2025/12/26/omar-garcia-harfuch-un-enlace-confiable-en-la-cooperacion-bilateral-754997.html>